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Ata da Quadragésima Sexta Sessio Ordindria do Primeiro Periodo déi'Teroeire WOO,
Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada no dia dezenove de junho do'tiiadlaotsehil
¢ vinte e trés, no Plenario Benedito Magalhies da Camara Municipal de Santarém. A”hora

regimental, o vereador SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder
Legislativo, dou boas-vindas a todos, ¢ iniciou a sesso com 0 GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANCAS: O vereador JK DO POVAO (PSDB) registrou que na tiltima quinta-feira,
esteve visitando a Comunidade do Arapixuna, para ver de perto as demandas existentes. Destacou
que a comunidade esta abandonada pelo poder publico em todos os sentidos, observando que a
escola de Santana construida no governo Lira Maia, apresenta carteiras muito antigas; 0 posto de
satide, também dessa época, precisa de ampliagiio, de remédio, e médico. Informou que a
comunidade esté ha sete meses sem médico. Destacou que a comunidade de Arapixuna ¢ uma
comunidade polo que atende varias outras c que, infelizmente, estsem 0 servigo de ambulancia.
Segundo moradores da comunidade, o prefeito levou uma ambuléncia para a regio, mas dois dias
depois trouxeram a ambuléncia de volta para Santarém. Relatou que esta procurando informagdes
a respeitoda situagéo. O vereador JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL) destacou
sobre a reunigo que aconteceu no tiltimo sabado no Tapara Grande, coma presenga do Coronel
Tarcisio, Secretirio de Governo José Maria Tapajés, representantes da Policia Civil e liderancas
da regitio, onde abordaram sobre a seguranga na regido de varzea, Destacou que uma das
solicitagdes foi a implantagao de umposto policial destacado noPortodo Santana, em virtude da
sensagdo de inseguranga. Registrou quefoi feito encaminhamento porparte do coronel Tarcisio
informando que haverd rondas policiais permanentes até que seja construido 0 postodestacado.
Destacou que o Governador Helder Barbalho tem investido bastante em viaturas, mas tem faltado
mais assistncia ao povo do interior que tem soltido com roubos¢ trafico de drogas. Registrou que
fez uma solicitagtio ao INSS, sobre a dificuldade de pessoas emdar entrada no auxilio doenca.
Segundo cle, existe uma demora napericia e, as vezes, o beneficio é negado na hora da pericia,
Destacouque fizeramuma solicitagéio quantoa realizagao de agécs itinerante na regido de Varzea
e Lago Grande. Informou que eles responderam positivamente, e em julho vao reunir e fazer um
Planejamento de agdes, comegando pela regidio de Varzea, atendendo também o povo do Lago
Grande. Finalizou registrando que amanhé haverd uma reunio sobre a cobranga que a empresaRio Tapajés quer fazer as embarcagdes. Endossou o convite da reuniao aos vereadores. TEMPO
DAS BANCADAS: 0 vereador CARLOS MARTINS (PT) relatou sobre a visita do presidente
da repiiblica Inacio Lula da Silva noestado do Para, no iiltimo sabado. Destacou que considera
importante essa visita por duas situagdes, primeiramente, a retomada do programa Minha Casa,
Minha Vida, no Estado do Para, onde veio inaugurar 220 casas que estavamha 12 anos comasobras paralisadas. Enfatizou que foi feito um compromisso para entrega de 230.000 casas em todo
© pais, ainda este ano, pois a meta ¢ atingir mais de R$2 milhdes nestes quatro anos. Enfatizou que
© Minha Casa, Minha Vida é um programa do governofederal que foi paralisadonao por culpados prefeitos ou dos governadores, mas do governo Federal que nos iiltimos anos poucoseavangou. Enfatizou que a retomada desse programa ¢ questo humanitaria e de direitos humanos
Outra questiofoi a escolha da cidade de Belém, como sede da Conferéncia das Partes da Nagdes
Unidas, que € a COP 30, em 2027. Destacou quepara isso ja esto sendo realizadas obras de
infraestrutura de logistica para permitir o turismo, que a cidade se prepare para esse grande evento.
Ressaltou que precisam encontrar um modelode desenvolvimento para a Amaz6nia que nao seja
a destruigao da floresta, rios, a das riquezas, sem poder levar a riqueza para essas pessoas quevivem de formatio precaria. Destacou que entende como um momento de retomadadaspoliticas
publicas e 0 desenvolvimento da Amazénia, dentro de trés questdes: econémica, social e
ambiental. Finalizou registrando que teve acesso ao documento referente ao Balango Geral do
Exereicio 2022, da aplicagio do orgamento do municipio. Registrou que observou algumas
seeretarias que

jd
tinham orgamentos muito pequenos ¢ que nao foram capazesde utilizar nem o

recurso que foi passado a clas, e praticamente néo foi feito quase nada no meio ambiente. Destacou
que a segunda comissio precisa avaliar e conhecer essas questdes, portanto, também vai fazeresse
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Jevantamento para que possam conversar sobre isso nas préximas sessdes. O vereador ERASMO-
MAIA (UNIAO BRASIL) convidou os vereadores para participarem na terga-feira, de uma
sesso especial de sua autoria que celebrard os 40 anos de criagdo e fundagdo daFeira do Produtor
Rural. Registrou sobre 0 processo de organizagao, de criagao, de articulagao com os produtores e
com a sociedade civil nesses 40anosda Feira do Produtor Rural. Destacou que gostaria de festejar
esse momento, porque foi através do ex-prefeito Ronan Liberal, e presidente da Camara, Paulo
Roberto Ortiz Santos, ¢ demais vereadores daquela época que trabalharame lutaram para que a
feira pudesse ser implantada com um trabalhobrilhante da EMATER.Relatou que nesses 40 anos,
viu que muitos produtores que viviam na dificuldade puderam crescer, melhorar de vida, assim
como seu pai, que pode depois da feira, cuidar de todosos sete filhos e dar educagao para todos
eles. A vereadora ENF. ALBA LEAL (MDB) registrou que estiveram na semana passada,
reunindo no Plenarinho da Casa, juntamente com a Controladoria Geral do Municipio,
representantes do Sindicato dos Trabalhadoresda Saiide Ptiblica - SINTESP, Procuradoria Geral
e Secretaria Municipal de Saiide, para falar como & que esta sendo organizado para que os
profissionais de enfermagem possam receber o novo piso salarial. Aproveitou também para tratar
sobre o pagamento de gratificagao de alguns profissionais farmacéuticos ¢ enfermeiros que no
estdio recebendo no Hospital Mimnicipal de Santaréme na UPA-24h, Disse que solicitou que essas
gratificagdes sejam pagas de forma igualitaria para todos os profissionais. Também esteve em
visita na regio do Eixo Forte, onde foram também a Escola da Floresta que se encontra totalmente
abandonada. Citou que sabem queesti havendo uma negociagdo de forma particular, o que
lamentam, porque & um espaco muito bonito ¢ importante, e existe a iminéncia de perderem o
espaco. Estiveram em reuniao na SEMED, solicitando juntamente coma diretora da Escola Sao
Jorge e liderangas, transporte escolar para os ramais dos Parentes, Nova Alianga, e Avenida Brasil
€ para a Escola Nossa Senhora do Carmo. Disse que os profissionais da Escola Stio Jorge esto
pagando R$ 3.000 para transportar essas criangas e esses alunos para outras escolas. Disse ser
inadmissivel que o profissional tenha que pagar esse transporte s6 para nao ver os alunos fora da
sala de aula. Falou tambémem relagaoas transferéncias do HMSpara o HRBA, registrando que
18m 27 pacientes aguardandooleito no Hospital Regional. Finalizou convidando os nobres
vereadores para o Festival de Talentos que vai acontecer na Casa de Cultura, Concluido o Grande
Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem doDia, coma discusso da ata do dia 07
de maio de 2023, que foi aprovada por unanimidade, Em continuidade, houve a leitura dos
expedientes recebidos: MEMO. 058/2023 - GAB. Ver. Biga Kalahare (PT); MEMO. 084/2023 —

GAB.Ver. Elielton Lira (AVANTE); OF. 0358/2023 —- GAB/ PMS;OF. 0362/2023 — GAB/ PMS:
MEMO. EXT. 249/2023 — GAB. MSA; MEMO. 570/2023 NAPS/SEMSA. Foram
encaminhados as comissdes pertinentes: PROJETO DE LEI 2214/2023, de autoria do vereador
Carlos Silva (PSC), que dispde sobre a reserva de vagas emcreches a para criangas em idade
compativel, filhas (os) de mulheres vitimas de violéncia doméstica, no municipio de Santarém, e
da outras providencias. PROJETO DE RESOLUCAO 2215/2023, de autoria do vereador Carlos
Silva (PSC), que cria a procuradoria do idoso no ambito do poder legislative do municipio de
Santarém, estado do Pari e da outras providéncias. Foram acatados: PEDIDOS DE
INFORMACAO110 E 109/2023, de autoria do vereador JK do Povéio (PSDB); Pedido de
Informagio 111/2023, de autoria do vereador prof. Josafé Gongalves (PL). Em seguida,
transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia com discusso ¢ votagdio das matérias em
pauta, TRABALHOS APROVADOS: Mogoes de Aplausos 206, 207 e 208/2023, de autoria do
vereadorAlysson Pontes (PSD); Mogiio de Aplausos 209/2023, de autoria do vereador Carlos
Silva (PSC); Mogéo de Aplausos 210/2023,de autoria do vereador Carlos Martins (PT); Mogao
de Aplausos 211 a 216/2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promisséria (Unido Brasil). Em
seguida, 0 vereador Carlos Martins (PT) solicitou a incluso em pauta do PL 490/2023, de sua
autoria, © que foi aprovado pelo soberano plenario. Feito isso, entrou em pauta o PROJETO DE
LEI 4906/2023, de autoria do vereador Dr. Carlos Martins (PT), que declara como Patriménio
Cultural de Natureza Imaterial do Municipio de Santarém a “Festividade de Sant’ Ana”, Padroeira
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do Distrito de Arapixuna. Aposa leitura do projeto comseu parecer ¢ justificativa, foi aprovado
em 1* e 2* discussdo, por unanimidade. Em seguida, deu-se continuidade a votagdo das matérias
empauta, Trabalhos Aprovados: requerimentos 1421, 1453, 1479, 1480, 1490/2023, de autoria do
vereador Carlos silva (PSC); requerimentos 1461 a 1469, 1495 a 1502, 1519 a 1527, 1530, 1531,
1350, 1551, 1549, 1571 a 1575 /2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promissoria (Unido
Brasil); requerimentos 1475 a 1478, 1503 a 1507, 1532 a 1535, 1553 a 1557/2023, de autoria do
vereador Alysson Pontes (PSD); requerimentos 1558/2023, de autoria do vereador Enf. Murilo
Tolentino (PSC); requerimentos 1541, 1559, 1560, 1570/2023, de autoria do vercador Alexandre
Maduro (MDB); requerimentos 1561 ¢ 1562/2023, de autoria do vereador Carlos Martins (PT);
requerimentos 1576/2023, de autoria do vereador Gerlande Castro (PSB); Indicagdo 231/2023, de
autoria do vereador CarlosSilva (PSC); Indicagdes 237 a 240, 243, 244. 245, 248/2023. de autoria
do vereador Aguinaldo Promisséria (Unido Brasil); Indicagdes 230 e 241/2023, de autoria do
vereador Alysson Pontes (PSD); Indicagdes 246 e 247/2023, de autoria do vercador Erasmo Maia
(Unido Brasil). Coneluido 4 pauta, o presidente SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO
BRASIL), encerrou os trabalhos convidando a todos para préxima sessio. VEREADORES
PRESENTES: AGUINALDO PROMISSORIA (UNIAO BRASIL); ERASMO MAIA
(UNIAO BRASIL); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL); JK DO POVAO (PSDB); PROF.
JOSAFA GONCALVES (PL); ALYSSON PONTES (PSD); ALEXANDRE MADURO
(MDB); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); CARLOS MARTINS (PT);
GERLANDE CASTRO (PSB); ALYSSON PONTES (PSD); JUNIOR TAPAJOS(PL);
CARLOS SILVA (PSC); ANDREO RASERA (MDB); DIDI FELEOL. (PP); ENF. ALBA
LEAL (MDB); JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL); ERLON ROCHA (MDB);
ENF. MURILO TOLENTINO (PSC); ADRIANA ALMEIDA (UNIAO BRASIL).
VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: ELIELTON LIRA. (AVANTE); BIGA
KALAHARE (PT). VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERALJR. (MDB).
E, para constar, mandou lavrar a ata, que depois de lida, discutida e aprovada sera assinada por
quemde dircito.
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